



**AGENCIA MUNICIPAL "COLONIA JUAREZ"**  
 Mpio. San Mateo del Mar,  
 Dto. Tehuantepec, Oax.  
 2011-2012



**LIC. MIGUEL ANGEL OSORIO CHONG**

**SECRETARIO DE GOBERNACIÓN MÉXICO, D.F.**

**PRESENTE**

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*  
 SAN PABLO DE HUAYE  
 Mpio. San Mateo del Mar,  
 Dto. Tehuantepec, Oax.

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

Las autoridades comunitarias y tradicionales del Pueblo de San Mateo del Mar, Oaxaca, a través de sus representantes nombrados por asamblea general; autoridades municipales, agentes, quienes al final estampas sus firmas y sellos correspondientes; hacen llegar un cordial saludo a la nueva administración del gobierno federal y al mismo tiempo para realizar el siguiente planteamiento.

Con fundamento en los artículos 2, 8 constitucional, nos dirigimos a la Secretaría de Gobernación para darle a conocer de la problemática que hemos estado viviendo durante muchos años, los Pueblos Indígenas Huaves del Estado de Oaxaca; es lamentable el grado de marginación que en que hemos sido objeto, por las autoridades del Estado de Oaxaca; la razón es que argumentaban que mientras seguíamos respetando nuestros usos y costumbres de nuestros antepasados, el gobierno de Oaxaca no podía ofrecernos recursos económicos, ni proyectos de parte del Estado; esta fue la razón que a partir del año 2002 el pueblo Indígena Huave de San Mateo del Mar Oaxaca adopta el sistema constitucional, cambiando el sistema tradicional de elección de sus autoridades; anteriormente el pueblo nombraba a sus autoridades municipales, agencias y comisariados ejidales, con el cambio de gobierno solo se generaron profundas divisiones entre nuestros hermanos indígenas Huaves; el gobernador del Estado en ese entonces LIC. JOSÉ MURAT CASAB introdujo a los partidos políticos en nuestro pueblo y los dividió; empezaron a tomar control de nuestros pueblos y a despojarnos de nuestras tierras, para impulsar los megaproyectos que vendrían al istmo de Tehuantepec; como son las empresas que generan energía alternativas, como "las eólicas", que actualmente ya operan en territorio istmeño; lamentablemente, el gobierno de Oaxaca a impulsado esas políticas económicas que están afectando a nuestros ejidos, los partidos políticos lograron sus objetivos apoyados por el gobierno de Oaxaca, confrontando el pueblo Huave de Santa María del Mar Oaxaca, nuestros propios hermanos de raza; generando violencia entre nuestro pueblo; lavándose las manos el gobierno del Estado, adoptó una política de represión encarcelando a nuestra gente y apoyando al pueblo que nos despojó con el apoyo del actual gobernador de Oaxaca de 400 hectáreas de terreno que nuestros ancestros nos dejaron a nuestras generaciones, del cual contamos con la documentación original de esas tierras; el problema se vino agravando cuando el gobierno de OAXACA a través de su Secretaría de Gobierno nos ha estado amenazando a los dirigentes legítimos del Pueblo de San Mateo del Mar, Oaxaca; este problema no se ha podido resolver, por la radicalización del Congreso del Estado de Oaxaca quienes apoyan al gobernador y las políticas de despojo a los Pueblos Indígenas de Oaxaca; están involucrados los tres poderes del Estado de Oaxaca; son juez y parte del asunto, lamentablemente los jugosos negocios de las empresas y sus megaproyectos a penetrado y controlado a los poderes públicos del Estado; existen muchas razones más, que en su momento serán dados a conocer, por esas razones el PUEBLO INDÍGENA HUAVE organizado y sustentando sus argumentos en los principios constitucionales plasmadas en la constitución

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

